

LE CANADA

EDITION QUOTIDIENNE

Publié par la Cie. d'Imp. d'Ottawa.

OSCAR McDONELL, Directeur.

Seize ANNEE, No. 227.

OTTAWA, SAMEDI 14 JANVIER 1888.

LE NUMERO : 2 CENTS.

LE CANADA

FONDÉ EN 1870

Prix de l'abonnement
EDITION QUOTIDIENNE
Un an, pour la ville.....\$4.00
Un an, en dehors de la ville.....3.00
EDITION HEBDOMADAIRE
Un an.....\$1.00
Invariablement payable d'avance.
Toutes lettres, correspondances etc. etc.
etc. doivent être adressées à

OSCAR McDONELL
OTTAWA ONT.
BUREAUX ET ATELIERS
118 rue St. Patrick
414 et 416 rue Sussex.

LE CANADA

Ottawa 14 Janv. 1888

L'honorable M. Chapleau est parti, hier soir, pour Montréal. Il fera absent pour quelques jours.

Les libraires font des efforts auprès de M. Chrysler et de M. Chevalier Henderson pour engager l'un ou l'autre à se présenter comme candidat à Carleton.

Le procès en contestation de l'élection de Chamby est fixé pour le 16 courant, celui de Laprairie pour le 18, Laval pour le 21, et Verchères pour le 26.

M. Matthew Ryan, ex-magistrat dans le Nord-Ouest, qui vient de mourir à Winnipeg, est un ancien avocat et journaliste de Montréal. Il débuta dans la vie publique comme secrétaire privé de Sir Francis Hincks.

Les élections municipales de St. Joseph de Lévis ont lieu lundi, et les messieurs dont les noms suivent ont été élus conseillers: Rigobert Bourget, fils, Félix Lemaire, Philippe Baulein, Jean Lapointe, E. Leblanc, F. X. Brulotte, Hubert Guay.

La "Gazette Officielle" d'aujourd'hui, contient le rapport de l'élection, comme député aux communes, du major-général Laurier, pour Shelburne; de John Lovitt, pour Yarmouth; et d'Honors J. J. B. Chouinard, pour Dorchester.

Le crédit canadien est en hausse sur le marché financier de Londres, dit une dépêche, et cette hausse est remarquable à côté du mouvement de baisse que subit le cours des valeurs étrangères par suite des appréhensions de guerre. L'annonce, ajoute la dépêche, s'ouvre favorablement pour le Canada.

Dans la cause du procureur général de la Colombie Anglaise contre la compagnie du Pacifique Canadien, pour recouvrer des débites au montant de \$250,000, parce que le chemin n'avait pas été complété jusqu'à la baie des Anglais sous le délai stipulé, le juge-en-chef a rendu, le 10, un arrêt en faveur de la compagnie.

Malgré toutes les dénégations de la presse minière, dit le "Canadian", l'entrée de l'honorable M. Langevin dans le cabinet-Mercier, n'est qu'une question de temps. Elle est décidée en principe, et nous ne voyons vraiment pas pourquoi nos adversaires s'en défendent avec tant d'énergie.

Les Russes vont construire le plus grand chemin de fer du monde entier. Il traversera la Sibirie, aura deux fois la longueur du Pacifique Canadien, et amènera St. Petersburg à quinze jours de route de Vladivostok, sur l'Océan Pacifique. Le pays qu'il traversera est bien peuplé d'habitants, et cette voie ferrée augmentera énormément les forces militaires de la Russie.

Dit "Evening Journal":
Le fait que toutes les valeurs canadiennes sont en hausse sur le marché monétaire anglais et que l'on soit d'avis, dans les cercles financiers de Londres, que l'année 1888 s'ouvre des plus favorables pour le Canada, est respectueusement soumis à l'attention du "Mail" et des autres, qui s'agitent sur les prochaines funérailles du Canada.

La déesse des immigrants érigée sur la jetée Louise, dans le havre de Québec, est presque complètement terminée. Elle est en bois et à deux étages sur une certaine partie de sa longueur. Elle est entourée d'un trottoir de 10 pieds qui constitue une magnifique promenade.

Les travaux ont été faits sous la surveillance de M. Peachy, architecte, et sous la direction de M. Lortie, entrepreneur.

"Le Courrier du Canada" rend compte d'une visite faite, mercredi, par Son Excellence le Cardinal Taschereau à l'honorable St. Charles de Québec, tenu par les révérends Sœurs de Bon Pasteur. Le révérend Mère St. Louis, tante de Son Honneur le lieutenant-gouverneur Angers, avait organisé une magnifique réception, ni en présentation d'adresse, messe, musique instrumentale et chant par le chœur des élèves.

L'honorable St. Charles est un exilé qui trouve un refuge les jeunes orphelins et

LA LUTTE A HULL

Le "Courrier Fédéral" se plaint du caractère trop personnel des communications que nous avons publiées sur la présente lutte municipale à Hull. Nos colonnes ont été ouvertes tout le temps à ceux qui auraient désiré y répondre, et ce n'est pas notre faute si on ne l'a pas fait, ou si on ne s'est pas cru capable de le faire.

La lutte se terminera, lundi, et nous espérons que nos amis se conduiront aux polls dans le sens que nous avons indiqué, hier. Ils voteront contre le "ring" formé pour sucer la corporation de Hull. Ces succursales de corporation de ville sont comme des sangsues. Ils sont insatiables, ils et pour motte: "tout pour nous et rien pour les autres, tondons le peuple, qui veut bien se laisser tondre".

Electeurs de Hull, votez contre ces tondeurs.
On vous les a signalés suffisamment. A vous maintenant de faire le reste en les repoussant aux polls.

UN NOUVEAU JOURNAL

Nous accusons réception des premiers numéros de l'Artisan, dont nous avons, comme d'autres concitoyens, attribué la fondation aux chevaliers du travail de Québec. L'Artisan est quotidien, avec grand format, et se déclare l'organe attitré de la classe ouvrière, sans s'afficher, cependant, comme parti sans des grèves. Il prend la défense des typographes de Québec et leur donne raison sur tous les points.

Qui n'entend qu'une cloche n'entend qu'un son, et l'Artisan nous donne des raisons, qui ne sont certainement pas sans valeur.

Si l'Artisan ne sort pas des limites modérées dans lesquelles se renferment ses premiers numéros, il méritera de s'associer à côté des autres sous le soleil.

La rédaction de l'Artisan est soignée et très bien faite. La question du travail est abordée par lui très habilement, et il nous paraît même animé du véritable esprit du christianisme, qui veut l'équité en tout, à l'égard des ouvriers comme à l'égard des patrons. Si l'Artisan est fidèle à son programme, qui est d'instruire l'ouvrier de ses droits et de ses devoirs, et d'adoucir autant que possible les rapports qui existent entre le travail et le capital, il ne sera pas de trop dans la presse.

Mais sa naissance a alarmé quel ques uns. On a cru que les chevaliers du travail, qui ont adopté la grève comme moyen de lutte, s'en serviraient pour encourager les grèves à Québec, ou à elles ont déjà fait tant de mal. L'avenir seul dira si cette crainte est justifiable. En attendant, nous devons accepter le programme du nouveau confrère tel qu'il est, et ne pas le condamner trop précipitamment.

Ces poursuites, toutefois, sont suspendues en attendant l'appel de M. Purcell, qui veut se pourvoir devant la Cour Suprême en s'appuyant sur le fait que l'instruction de la pétition a été commencée après l'expiration des six mois de délai. Si cet appel réussit, l'instruction devant le juge Rose tombera à l'eau; mais la corruption scandaleuse de M. Purcell et de ses agents n'en restera pas moins établie.

Les témoins entendus dans la contestation de Glengarry établit un état de chose effrayant dans le camp libéral. Ils établissent que les votes se sont vendus \$100, \$200 et plus chacun. Il est prouvé que M. Purcell, qui est un millionnaire, a dépensé \$36,000 pour se faire élire!

Des poursuites criminelles vont être instituées contre M. Purcell, lui-même, et contre les nommés Frank Saucier, John Tye, Alex. Vanier et D. H. McKenzie, pour s'être rendus coupables d'actes de corruption.

Le crédit canadien est en hausse sur le marché financier de Londres, dit une dépêche, et cette hausse est remarquable à côté du mouvement de baisse que subit le cours des valeurs étrangères par suite des appréhensions de guerre. L'annonce, ajoute la dépêche, s'ouvre favorablement pour le Canada.

Dans la cause du procureur général de la Colombie Anglaise contre la compagnie du Pacifique Canadien, pour recouvrer des débites au montant de \$250,000, parce que le chemin n'avait pas été complété jusqu'à la baie des Anglais sous le délai stipulé, le juge-en-chef a rendu, le 10, un arrêt en faveur de la compagnie.

Malgré toutes les dénégations de la presse minière, dit le "Canadian", l'entrée de l'honorable M. Langevin dans le cabinet-Mercier, n'est qu'une question de temps. Elle est décidée en principe, et nous ne voyons vraiment pas pourquoi nos adversaires s'en défendent avec tant d'énergie.

Les Russes vont construire le plus grand chemin de fer du monde entier. Il traversera la Sibirie, aura deux fois la longueur du Pacifique Canadien, et amènera St. Petersburg à quinze jours de route de Vladivostok, sur l'Océan Pacifique. Le pays qu'il traversera est bien peuplé d'habitants, et cette voie ferrée augmentera énormément les forces militaires de la Russie.

Dit "Evening Journal":
Le fait que toutes les valeurs canadiennes sont en hausse sur le marché monétaire anglais et que l'on soit d'avis, dans les cercles financiers de Londres, que l'année 1888 s'ouvre des plus favorables pour le Canada, est respectueusement soumis à l'attention du "Mail" et des autres, qui s'agitent sur les prochaines funérailles du Canada.

La déesse des immigrants érigée sur la jetée Louise, dans le havre de Québec, est presque complètement terminée. Elle est en bois et à deux étages sur une certaine partie de sa longueur. Elle est entourée d'un trottoir de 10 pieds qui constitue une magnifique promenade.

Les travaux ont été faits sous la surveillance de M. Peachy, architecte, et sous la direction de M. Lortie, entrepreneur.

"Le Courrier du Canada" rend compte d'une visite faite, mercredi, par Son Excellence le Cardinal Taschereau à l'honorable St. Charles de Québec, tenu par les révérends Sœurs de Bon Pasteur. Le révérend Mère St. Louis, tante de Son Honneur le lieutenant-gouverneur Angers, avait organisé une magnifique réception, ni en présentation d'adresse, messe, musique instrumentale et chant par le chœur des élèves.

L'honorable St. Charles est un exilé qui trouve un refuge les jeunes orphelins et

LA LUTTE A HULL

Le "Courrier Fédéral" se plaint du caractère trop personnel des communications que nous avons publiées sur la présente lutte municipale à Hull. Nos colonnes ont été ouvertes tout le temps à ceux qui auraient désiré y répondre, et ce n'est pas notre faute si on ne l'a pas fait, ou si on ne s'est pas cru capable de le faire.

La lutte se terminera, lundi, et nous espérons que nos amis se conduiront aux polls dans le sens que nous avons indiqué, hier. Ils voteront contre le "ring" formé pour sucer la corporation de Hull. Ces succursales de corporation de ville sont comme des sangsues. Ils sont insatiables, ils et pour motte: "tout pour nous et rien pour les autres, tondons le peuple, qui veut bien se laisser tondre".

Electeurs de Hull, votez contre ces tondeurs.
On vous les a signalés suffisamment. A vous maintenant de faire le reste en les repoussant aux polls.

UN NOUVEAU JOURNAL

Nous accusons réception des premiers numéros de l'Artisan, dont nous avons, comme d'autres concitoyens, attribué la fondation aux chevaliers du travail de Québec. L'Artisan est quotidien, avec grand format, et se déclare l'organe attitré de la classe ouvrière, sans s'afficher, cependant, comme parti sans des grèves. Il prend la défense des typographes de Québec et leur donne raison sur tous les points.

Qui n'entend qu'une cloche n'entend qu'un son, et l'Artisan nous donne des raisons, qui ne sont certainement pas sans valeur.

Si l'Artisan ne sort pas des limites modérées dans lesquelles se renferment ses premiers numéros, il méritera de s'associer à côté des autres sous le soleil.

La rédaction de l'Artisan est soignée et très bien faite. La question du travail est abordée par lui très habilement, et il nous paraît même animé du véritable esprit du christianisme, qui veut l'équité en tout, à l'égard des ouvriers comme à l'égard des patrons. Si l'Artisan est fidèle à son programme, qui est d'instruire l'ouvrier de ses droits et de ses devoirs, et d'adoucir autant que possible les rapports qui existent entre le travail et le capital, il ne sera pas de trop dans la presse.

Mais sa naissance a alarmé quel ques uns. On a cru que les chevaliers du travail, qui ont adopté la grève comme moyen de lutte, s'en serviraient pour encourager les grèves à Québec, ou à elles ont déjà fait tant de mal. L'avenir seul dira si cette crainte est justifiable. En attendant, nous devons accepter le programme du nouveau confrère tel qu'il est, et ne pas le condamner trop précipitamment.

Ces poursuites, toutefois, sont suspendues en attendant l'appel de M. Purcell, qui veut se pourvoir devant la Cour Suprême en s'appuyant sur le fait que l'instruction de la pétition a été commencée après l'expiration des six mois de délai. Si cet appel réussit, l'instruction devant le juge Rose tombera à l'eau; mais la corruption scandaleuse de M. Purcell et de ses agents n'en restera pas moins établie.

Les témoins entendus dans la contestation de Glengarry établit un état de chose effrayant dans le camp libéral. Ils établissent que les votes se sont vendus \$100, \$200 et plus chacun. Il est prouvé que M. Purcell, qui est un millionnaire, a dépensé \$36,000 pour se faire élire!

Des poursuites criminelles vont être instituées contre M. Purcell, lui-même, et contre les nommés Frank Saucier, John Tye, Alex. Vanier et D. H. McKenzie, pour s'être rendus coupables d'actes de corruption.

Le crédit canadien est en hausse sur le marché financier de Londres, dit une dépêche, et cette hausse est remarquable à côté du mouvement de baisse que subit le cours des valeurs étrangères par suite des appréhensions de guerre. L'annonce, ajoute la dépêche, s'ouvre favorablement pour le Canada.

Dans la cause du procureur général de la Colombie Anglaise contre la compagnie du Pacifique Canadien, pour recouvrer des débites au montant de \$250,000, parce que le chemin n'avait pas été complété jusqu'à la baie des Anglais sous le délai stipulé, le juge-en-chef a rendu, le 10, un arrêt en faveur de la compagnie.

Malgré toutes les dénégations de la presse minière, dit le "Canadian", l'entrée de l'honorable M. Langevin dans le cabinet-Mercier, n'est qu'une question de temps. Elle est décidée en principe, et nous ne voyons vraiment pas pourquoi nos adversaires s'en défendent avec tant d'énergie.

Les Russes vont construire le plus grand chemin de fer du monde entier. Il traversera la Sibirie, aura deux fois la longueur du Pacifique Canadien, et amènera St. Petersburg à quinze jours de route de Vladivostok, sur l'Océan Pacifique. Le pays qu'il traversera est bien peuplé d'habitants, et cette voie ferrée augmentera énormément les forces militaires de la Russie.

Dit "Evening Journal":
Le fait que toutes les valeurs canadiennes sont en hausse sur le marché monétaire anglais et que l'on soit d'avis, dans les cercles financiers de Londres, que l'année 1888 s'ouvre des plus favorables pour le Canada, est respectueusement soumis à l'attention du "Mail" et des autres, qui s'agitent sur les prochaines funérailles du Canada.

La déesse des immigrants érigée sur la jetée Louise, dans le havre de Québec, est presque complètement terminée. Elle est en bois et à deux étages sur une certaine partie de sa longueur. Elle est entourée d'un trottoir de 10 pieds qui constitue une magnifique promenade.

Les travaux ont été faits sous la surveillance de M. Peachy, architecte, et sous la direction de M. Lortie, entrepreneur.

"Le Courrier du Canada" rend compte d'une visite faite, mercredi, par Son Excellence le Cardinal Taschereau à l'honorable St. Charles de Québec, tenu par les révérends Sœurs de Bon Pasteur. Le révérend Mère St. Louis, tante de Son Honneur le lieutenant-gouverneur Angers, avait organisé une magnifique réception, ni en présentation d'adresse, messe, musique instrumentale et chant par le chœur des élèves.

L'honorable St. Charles est un exilé qui trouve un refuge les jeunes orphelins et

Pour les Fêtes!

Couteaux, Fourchettes, Cuillères, Couteaux à dépac-r, Toboggas. Argenteries de toutes sortes en Gros et en Détail!

B. G. LAVERDURE, 69 & 75 RUE WILLIAM.

B. G. LAVERDURE

C'EST LE TEMPS DES BARGAINS!

Un assortiment de \$130,000 de marchandises devront être vendus sans réserve.

LA GRANDE VENTE Semi-Annuelle

BRISON, GRAHAM, & CIE.

MOITIE PRIX

BRYSON GRAHAM & CIE.

148, 150, 152, 154, rue Sparks

Valant la peine d'être Lu

BONS THÉS Raisons

Stroud Frere,

109 RUE RIDEAU, 176 RUE SPARKS,

COMMENT FAIRE L'USAGE DE L'Eau Minérale de St. Leon.

Comme purgatif, prenez d'un à trois boîtes chaudes avant de se coucher. Un ou deux verres aux repas agissent très efficacement contre la dyspepsie.

Compagnie Eau St-Leon

Pharmacies et épiciers, à vingt-cinq centimes, en gros et en détail, par la

Compagnie Eau St-Leon

ON DEMANDE

LE JOUR de L'AN

VINS ET LIQUEURS.

VIN DE PORT GHAHAM, VIN DE PORT GOGKURN, VIN DE PORT TARRAGONA

C. NEVILLE

W. O. McKAY, IMPORTATEUR DE Vins, Liqueurs, Cigares et Tabacs.

L'Hotel Richelieu,

Dans votre propre intérêt

BONS BARGAINS,

CHAUSSURES

W. P. Fitzsimons,

Epicier, EN GROS ET EN DETAIL

George & William,

Aux Amateurs Du Sport

HUNTON & LIVING,

COLLEGE MILITAIRE ROYAL

Le grand duc Alexis, de St. Petersburg a été promu au rang d'Amiral.

Un grand nombre de billets contrefaits de quatre piastres sont mis en circulation à Toronto.

L'empereur d'Autriche a écrit au premier ministre Von Taaffe pour lui donner instruction de convoquer le parlement de l'empire pour le 25 courant.

On dit que les propriétaires du "Canadian" et de l'"Evening Journal" ont accepté les conditions des typographes en grève, à Québec.

Le service d'hiver entre l'île du Prince Edouard et la terre ferme est commencé.

On vient de découvrir, à une profondeur de 14 pieds seulement, dans le roc de la colline de Richardson, à Madoc, près de Belleville, Ont., un filon d'or que l'on cherchait vainement depuis longtemps. M. J. B. Church et un autre particulier de Madoc sont à creuser la mine. La découverte a été faite par M. Mark Powell, qui avait déjà découvert de l'or dans North Hastings, sur la même montagne.

RESUME TELEGRAPHIQUE

(Dépêches de cette après-midi)

St Paul, 14—Le thermomètre est encore très bas. La tempête de neige a sévi dans tout le nord ouest. On fait des efforts pour débayer les principales lignes de chemins de fer. Emile Gilbertson, antrefois de Chicago, a été trouvé gelé à deux milles à l'ouest de Hitchcock, Dakota.

Nouveau chemin de fer
Rochester, 14—Une nouvelle compagnie vient de se former pour la construction d'un chemin de fer devant partir d'ici et arriver à Honey Falls, Lima, le lac Hembrock jusqu'au Delaware Lakawona et Western. Les travaux seront commencés dès les printemps prochain

Immigration
Paris, 14—Cent immigrants de Belford sont partis hier pour aller s'établir dans le Dakota.

Rome, 14—On prétend que lors de la prochaine exposition italienne, la Reine Victoria invitera le roi Humbert et la Reine Marguerite à visiter Londres.

Birmingham, 14—Le feu vient de détruire la plus considérable des manufactures de cette ville, la fabrique de meubles de Morris et Morton. Les pertes sont énormes.

London, 14—On annonce, des frontières russes, que les troupes du district de Lublin souffrent grandement du froid. Quarante sentinelles ont été gelées à mort. La disenterie et la fièvre typhoïde font aussi beaucoup de ravages parmi les soldats.

St Petersburg, 14—Le Czar et la Czarine donnent aujourd'hui, ici, leur réception habituelle du nouvel an. Le Czar n'a prononcé aucun discours officiel.

Washington, 14—Le feu vient de se déclarer dans la partie commerciale la plus importante de la ville. Malgré les efforts de la brigade complète, l'élément destructeur menace de faire des ravages extraordinaires. On estime que les pertes s'élèveront à \$750,000 ou \$1,000,000.

London, 14—Des nouvelles de sources authentiques disent que des régiments russes s'avancent rapidement sur les frontières autrichiennes et de Roumanie. Des troupes russes seraient également placées sur la ligne depuis Tiplis jusqu'à la frontière arménienne.

Rotterdam, 14—Le steamer "Rotterdam," de New-York.

Paris, 14—M. Delessps maintient que le canal de Panama sera terminé vers 1890.

Albany, 14—Charles Thomas, Louis Reynolds et deux jeunes nègres se sont noyés ici, hier.

A propos de Robes

ETTOFFES A ROBES

La grande variété et le choix illimité que nous offrons en cette ligne ne saurait être surpassés. Nous avons attentivement vu à nous procurer tout ce qui est nouveau en fait

D'étoffes a Robes

et il est impossible de concevoir rien de plus complet. Il est superflu d'ajouter que les prix sont des plus avantageux. Si vous désirez épargner de l'argent, ne manquez pas de venir nous faire une visite à bonne heure et vous procurer ce qu'il y a de mieux à votre choix dans tous les départements d'après nos prix les plus réduits.

Ne craignez pas de nous accorder votre entière confiance et vous vous convaincrez que l'on peut épargner de l'argent non-seulement dans un seul département mais que c'est général dans chaque branche, dans la plus large acception du mot.

N. B.—La merveille du jour. Nos

GANTS DE KID

De 45 cents, à quatre boutons, des couleurs les plus nouvelles.

MAGASIN A BON MARCHÉ

L'établissement par excellence pour la confection de Robes.

Dupuis & Nolain

Ottawa, 19 Nov. 1887.—la.